

2年学年通信

令和元年度 石川県立金沢錦丘高等学校6月号

3年間の大きな節目となる月

中間試験が終わり試験結果の返却とともにすぐさま総体・総文につながっていきますね。また月末には期末試験が控えていて、忙しい日々が続いていきます。

総体・総文が終われば、大会成績とは無関係に、部活動運営の主体は実質的に2年生へと移行します。修学旅行を経験するのもこの6月です。学習面でも、文理ごとの専門性を帯びた学習内容がどんどん深まっています。この夏は進路決定のための行事にも積極的に参加し、自身の未来につながる蓄えを増やして欲しいと思います。

高校3年間の中で、高2の6月は大きな節目の月です。目標や毎日の生活を改めて見直し、自分のために、みんなのためにどのように行動すべきかを主体的に考え、実践してみてください。忙しいこの6月ですが、これからの充実した生活のために、一つ一つの行事を自身の経験として着実に身につけ、自分をステップアップさせる糧としてください。



6月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
				5/30 県総体・総文 ①	5/31 県総体・総文 ②	6/1 県総体・総文 ③
2 県総体・総文 ④	3 50分授業 修学旅行 結団式(午後) 完全夏服	4 修学旅行①	5 修学旅行②	6 修学旅行③	7 修学旅行④	8
9	10	11	12	13 歯科検診	14	15 北信越大会 ①
16 北信越大会 ②	17 50分授業	18 50分授業 紫錦祭準備 (LH)	19 50分授業	20 グッドマナー キャンペーン①	21 50分授業 グッドマナー キャンペーン② 防犯教室	22
23	24 50分授業	25 50分授業	26 1学期 期末試験①	27 1学期 期末試験②	28 1学期 期末試験③	29
30	7/1 1学期 期末試験④	7/2 1学期 期末試験⑤				

修学旅行

修学旅行がいよいよ間近に迫ってきました。旅行3日目の夜には、旭山動物園の園長である坂東元氏が本校のために講話をして下さる予定です。坂東氏は、2004年に副園長、2009年に園長として就任しました。1997年ごろ、旭山動物園の入園者数は落ち込みが激しく、廃園の危機にありました。そこで、当時の園長と坂東氏を含む10名の飼育員の方々は、動物園の不人気の理由をお客さんに聞き取り調査したそうです。その結果、お客さんは、動物が生き生きと行動・生活している様子を見たいと期待していることが分かりました。そこで、動物たちの生態を生かした「行動展示」が始められたのです。お客さんは、ペンギンが素早く水中を移動する姿を水槽から見たり、オランウータンの空中散歩などを見ることができるようになりました。「行動展示」の考え方のベースには、その動物の生態を生かすことで、動物のストレスを減らすということがあるそうです。お客さんにとっても、動物にとっても喜ばれる方策を考え出したと言えるでしょう。旭山動物園は、人気を回復し、全国的にも大変有名な動物園となりました。坂東氏が副園長に就任した2004年からは、あざらし館の公開等を機に日本一の月間入園者数を記録しました。

人は、様々な問題に直面した時に、その解決方法を模索し、知恵をしばります。旭山動物園の職員たちは、問題の原因を調査し、自らの知識と経験を生かして、「行動展示」という解決策を見出しました。また、課題解決のための方策は何も一つではなく、多岐にわたる場合もあります。したがって、解決策を見出す際には、問題点をしっかり把握するための調査等をきちんと行うとともに、自分はどうしたいのか、なぜそれをよしとするのかをとことん考えてみるのが大切だと思います。考え方のお手本は、皆さんの周りにたくさんありますから、様々な物の考え方を貪欲に吸収してください。修学旅行も、そうした考え方を学ぶ一つの重要な機会です。北海道という場所に修学旅行に行く意義を考え、より成長した自分をお土産に帰って来られるように修学旅行中はもちろん、事前準備もしっかりと行いましょう。

なお、修学旅行は私的な旅行とは違いますから、時間厳守やルールの遵守、個人より団体優先の原則は旅行中徹底してもらいたいと思います。楽しい思い出だけ持ち帰ることのできる、よい修学旅行にしましょう。



坂東 元(ばんどう げん) 1964年旭川に生まれる。84年酪農学園大学獣医学部獣医学科を卒業、86年に獣医師として旭山動物園に就職した。飼育展示係長を経て、2004年に旭山動物園副園長、2009年に園長に就任。著書として、「動物と向きあって生きる」(2006年・角川書店、2008年角川学芸出版)、「旭山動物園へようこそ! 初公開! 副園長の飼育手帳・写真」(2006年・二見書房)、「夢の動物園〜旭山動物園の明日」(2008年・角川学芸出版)などがある。

1学期期末試験

旅行が終わると、月末には定期試験があります。行事が多く、1学期中間試験から間もないように感じるかもしれませんが、大切な定期試験です。精一杯取り組みましょう。中間試験の反省を活かし、計画的に学習を進めてください。

2年生になって多くの生徒が成長している姿を見られてとても嬉しく思います。ここで、改めて皆さんにお尋ねします。「授業を活用できていますか?」

教科にもよりますが、しっかりと予習をして、集中して授業に臨めば、それがそのまま試験勉強・受験勉強になるものがほとんどなのです。授業を軽視している生徒は、膨大な時間を無駄にしています。学校での7時間の授業をしっかりと活用することが時間の節約になるのです。授業を大切にして有効に活用している生徒が、これから最も効率よく学力を伸ばしていきます。是非この時期に、それぞれの授業に対する自分の取り組み方について、改善できる点がないか考えてみてください。